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In premessa è doveroso evidenziare che per la prima volta  accanto al bilancio tecnico si presenta 

un bilancio sociale.  

E’ opportuno sottolineare che la presentazione di questo tipo di bilancio è volontaria  in quanto 

nessuna norma di legge lo impone. 

Di tanto va dato riconoscimento al Presidente,all’Esecutivo ed al Tesoriere,i quali, con la preziosa 

collaborazione del Consigliere esperto Cobisi,del  Direttore e degli Uffici,hanno inteso dar corso 

alla Direttiva del Ministro della Funzione Pubblica sulla rendicontazione sociale nella 

amministrazioni pubbliche ivi compresi gli enti pubblici non economici quale il nostro Ordine 

Professionale.  

Con tale atto si dà concretezza alla trasparenza voluta dalle norme e dal legislatore. 

Non essendo un tecnico mi sono chiesto cosa rappresenta il bilancio sociale:mi sono documentato.  

Esso consiste nella volontà di comunicare in modo chiaro e trasparente  a tutti i soggetti,(cosiddetti 

stakeholder),con i quali si hanno rapporti, dagli iscritti,ai dipendenti ed ai terzi con i quali si è in 

rapporto,le proprie scelte,le attività, i risultati e l’impiego delle risorse.  

E’,pertanto,in un dato essenzialmente culturale diverso dall’aspetto tecnico.  

Il bilancio sociale,pertanto,fornisce al Consiglio un dato diverso da quello tecnico perché contiene 

informazioni e dati necessari ai rapporti con i propri interlocutori. 

Esaurita la doverosa premessa passiamo al bilancio tecnico. 

Il conto consuntivo 2014 nel complesso dei dati contabili espressi fa rilevare il sostanziale rispetto 

del preventivo approvato per l’anno di competenza infatti lo sforamento di alcune previsioni, come 

già evidenziato nella nota di variazione, è comodamente compensato con i correttivi consentiti da 

maggiori entrate o minori spese in altri capitoli. 

La copia di bilancio a disposizione di ogni Consigliere, l’esaustiva relazione tecnica e la relazione 

del Tesoriere fanno ritenere non opportuno soffermarsi sugli aspetti dei singoli capitoli di bilancio 

che si presentano equilibrio tra entrate ed uscite.  

Il conto consuntivo presenta correttamente i dati contabili.  

Il risultato finale a pareggio tiene conto anche dei nuovi accantonamenti per circa  

duecentotrentamila euro complessive di cui trentamila euro assegnate al fondo perenzioni mentre 

altri duecentomila sono stati destinati al Fondo iniziative di formazione del Consiglio nazionale.  



L'avvio nel 2014 della Formazione continua è stato attentamente esaminato già nel bilancio 2013 e 

negli anni precedenti, consentendo cospicui accantonamenti. Riteniamo opportuno ancora una volta 

ricordare al Consiglio che la Commissione, in costante contatto con l'Esecutivo, ha espresso il 

convincimento della necessità di regolamentazione per l’assegnazione dei finanziamenti per la 

formazione richiesti dai Consigli Regionali con la enucleazione di alcune imprescindibili 

condizioni:  

a) necessità di stabilire delle regole in base alle quali va effettuata l’analisi e la valutazione degli 

eventi,analisi e verifiche accurate per evitare che si creino squilibri di bilancio; 

b) privilegiare la qualità degli eventi e aiutare i progetti degli Ordini regionali minori;  

c) finanziamento corredato da puntuale preventivo di spesa ed erogazione a rendiconto finale 

elaborato con dettagliate voci di spesa e corredato da documenti e fatturazioni. 

Infine, molta attenzione è stata posta ai residui attivi che registrano un miglioramento rispetto agli 

anni precedenti,ma ritiene che su tale voce bisogna ancora intervenire con maggiore incisività per 

l’incasso delle quote residue. 

Sulla base di quanto sopra esposto la Commissione amministrativa all’unanimità ha espresso parere 

favorevole al conto consuntivo 2013. 

Ancora una volta, doverosamente, vanno ringraziati i componenti della Commissione:il consigliere 

Marra al quale va indirizzato un augurio di completa guarigione,il Vice Presidente Romeo,il 

segretario Scisci ed il consigliere Bruno. 

Un particolare grazie va rivolto al consigliere Musto,componente della Commissione sino al 21 

gennaio decorso,per l’impegno profuso nell’impostazione degli argomenti,per i suggerimenti 

forniti,per l’impegno su alcuni argomenti quali l’impostazione di ricerca dei contributi europei per il 

fondo professioni. Per tale impegno è opportuno,ove lo si ritenga,il prosieguo della sua ulteriore 

collaborazione.  

Ulteriori ringraziamenti vanno estesi al Presidente,al Comitato Esecutivo,al Tesoriere Marini, al 

consigliere  Cobisi,al componente l’esecutivo consigliere Dimopoli,al Direttore, agli Uffici, e alla 

infaticabile e preziosa Signora Nadia. 

Il Presidente della Commissione amministrativa  

Natalino Bianco 

 
 


